



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LOS PASILLOS DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS TRAS LA APROBACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Madrid, 24 de noviembre de 2022

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

ATENCIÓN A MEDIOS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Presidente: ...Son unos presupuestos que protegen a la mayoría social de españoles y españolas, sobre todo a los más vulnerables. Unos presupuestos que nos van a permitir canalizar de nuevo un año más los fondos europeos para modernizar nuestra economía y consolidar la recuperación económica, el crecimiento y la creación de empleo.

Y finalmente, algo muy importante. Y es bueno, pues una votación que garantiza una estabilidad política necesaria para nuestro país a la hora de enfrentar con garantías todos estos desafíos.

Por eso, en fin, quiero mostrar la satisfacción por esa política útil que creo que es más necesaria que nunca. Y reivindicar que en un contexto tan difícil como el que estamos, pues lo que ha primado ha sido la victoria del entendimiento. La victoria del entendimiento entre dispares, entre distantes. Pero al final no es una victoria frente a nadie, sino una victoria frente a los desafíos que tiene por delante la sociedad española.

E insisto, el de la protección a la mayoría social del país, sobre todo de los más vulnerables. El de continuar ejecutando los fondos europeos para consolidar la creación de empleo, el crecimiento económico y la reindustrialización de nuestro país.

Y, finalmente, la necesaria estabilidad política que necesitamos todos para afrontar con garantías de éxito los desafíos que tiene nuestro país.

Pregunta: Presidente usted dijo que iba a traer de vuelta a Puigdemont, que iba a reformar el delito de sedición. ¿A qué se debe este cambio?

Presidente: Yo siempre he defendido que había que europeizar el Código Penal en nuestro país, en este ámbito, y es lo que estoy haciendo. Lo otro, evidentemente, corresponde también a la justicia, no solamente la justicia española, sino también la justicia europea.

Pregunta: (Declaraciones de Vox sobre Irene Montero)



Presidente: Bueno, yo creo que lo he dicho hoy en las redes sociales, también lo he dicho hoy en algún otro espacio en el que he estado y he tenido ocasión de poder intervenir. Creo que los ciudadanos a esta casa y a los políticos y políticas lo que nos exigen, sobre todo en un momento como el actual, es que hagamos política útil. El insulto, la descalificación, el hooliganismo político al final lo que demuestra es una ausencia total de proyecto político, de ideas y de propuestas para solucionar los problemas que tiene la ciudadanía.

Hoy en las Cortes Generales, afortunadamente, a pesar de todo el ruido, a pesar de todo el ruido, se han aprobado los terceros Presupuestos Generales del Estado en esta legislatura, algo que no ocurría desde hace muchísimos años en nuestro país.

Unos presupuestos necesarios, imprescindibles para proteger a la mayoría social de nuestro país y continuar ejecutando los fondos europeos y continuar creciendo y creando empleo. Y finalmente, la estabilidad política que garantiza, que garantizan estos presupuestos.

En fin, creo que es una muy buena noticia para los españoles y españolas, porque tenemos unos nuevos presupuestos y porque se consolida esa estabilidad política que necesitamos para afrontar con garantías todos los desafíos que tenemos por delante.

Insisto, esto no va de quién ha ganado a quién. Esto no es una victoria de unos frente a otros, es la victoria de una mayoría amplia de ciudadanos y ciudadanas de nuestro país, que hoy tienen más herramientas para poder responder con éxito a los desafíos que tenemos, tanto económicos y sociales derivados de una guerra como la de Putin en Ucrania y sus consecuencias económicas y sociales.

El Gobierno está trabajando en todos los frentes, por supuesto, aquí, tendiendo la mano con voluntad de diálogo, de acuerdo, como hemos logrado en los presupuestos, con estos nuevos impuestos que vamos a crear a las grandes entidades financieras, a las grandes energéticas, a las grandes fortunas de nuestro país. Y también estamos en Bruselas, haciendo un trabajo en defensa de nuestros intereses, que son los intereses de las familias, de las empresas y de la industria española.

Pregunta: ¿Hay margen para la reforma del delito de malversación en el Código Penal?

Presidente: Yo creo que eso ahora corresponde a la tramitación parlamentaria. El Ejecutivo y yo mismo como presidente, manifesté mi voluntad de europeizar y homologar esa reforma del Código Penal a los estándares de las democracias europeas. Y como he dicho en muchas ocasiones, creo que tenemos que extraer lecciones de lo que nos ocurrió en 2017.

La política tiene instrumentos y la política tiene el instrumento del diálogo y del reencuentro. La Constitución cuenta con un instrumento que es el artículo 155 ante cualquier intento de violentar el orden constitucional y la integridad territorial, como se produjo bajo la administración del Partido Popular en el año 2017 y finalmente, el Estado de Derecho continuará teniendo instrumentos y herramientas para defenderse ante cualquier eventual caso que se pueda producir. Y evidentemente, con los delitos y con las penas homologables a las de las principales democracias europeas.

Con lo cual yo creo que esa triple garantía es la que la que me gustaría trasladar al conjunto de la ciudadanía española.

Pregunta: ¿La apoyarían en ese caso?

Presidente: Vamos a ver la tramitación parlamentaria. Ahora lo importante es lo que ha ocurrido hoy. De verdad, es importante, fijaos, yo creo que es desde el año 2015 que no se producía el que un gobierno y además con la mayoría parlamentaria que tenemos, que representamos los dos partidos políticos que sustentan este gobierno, que se hayan aprobado tres Presupuestos Generales del Estado en tiempo y forma. Yo creo que eso dice mucho de la voluntad de acuerdo de diez partidos políticos que representan a 12 millones de españoles y españolas. Y algo dice también de la voluntad de diálogo y la capacidad de acuerdo del Ejecutivo y de los partidos políticos que lo representan.

Yo insisto, quiero dar las gracias a todos esos partidos políticos porque hoy de verdad hemos demostrado entre todos que la política, más allá del ruido, es muy útil, sobre todo en este contexto tan difícil de guerra que está sufriendo Europa y, en consecuencia, también España. Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)